

早いもので、令和5年度も残すところ1か月となりました。昔からよく言われますが、「1月はいつてしまい、2月はにげてしまい、3月はさってしまう」の例え通り、毎日が駆け足のように進んでしまうのがこの時期です。1年間のまとめをしっかり行い、次の学年（6年生は中学校）への意欲や目標を持って日々学校生活を送ってほしいと思います。

来年度に向けて ～岩園小学校がめざす学び～

岩園小学校の卒業生に東京都知事の小池百合子さんがいることは、よく知られていますが、熊本大学准教授の苫野一徳先生（哲学者・教育学者）が卒業生であることをご存じの方は少ないと思います。教育の世界では、知らない人がいない若手のリーダーとして有名な方です。今年度、芦屋市教育アドバイザーとして教職員や教育委員会に今後芦屋市や日本の教育がめざす方向性をご示唆いただきました。（今年1月には、精道小学校体育館で行われたAshiya Education Dayにおいて、高島市長とトークセッションを実施）



つい先日もプライベートで会って話す機会があり、「対話」を学校づくりの基礎・基本にすることで、学校が素晴らしい場所になることを終始話しておられました。多くの学校を視察される中で、よい学校には、ほぼ例外なく対話の文化や仕組みがあるそうです。確かに、対話がないと教育観の対立やバラバラ感、声の大きな人の意見が通りやすくなったり、空気を読み合う自縄自縛になったりしてしまいます。子ども同士の対話、教師同士の対話、保護者同士の対話、子どもと教師の対話、教師と保護者の対話、子どもと保護者の対話……。来年度の本校がめざす教育のキーワードになりそうです。

また、彼は哲学者でもありますので「そもそも学校は何のため？」にあるべきかという深い話にもなりました。一言で言えば『すべての子どもに自由に生きる力を育み、自由の相互承認の感度を育む』そのための「学（ぶ）力」を育む場所が学校であるべきという考えです。自分の本当にやりたいことが自由に探究でき、周りの自由（探究）も尊重できる。個別最適な学習を大切にしながら、協働学習で他者の意見も取り入れることで、より自分の学びを深め、高めていくことができます。学校でカリキュラムを編成する際の基準は学習指導要領で定められていますが、プラスαの部分で、やらされる学習ではなく、自ら進んで学ぶ学習（探究型の学習）にも来年度は取り組みたいと考えています。

話の最後に、正解が用意されてる学びは、教師も子どももワクワク、ドキドキ感がありません。知識偏重の教育観や学力観から、本来の学ぶことの楽しさを教師も子どもも保護者も大切にしてほしいと話しておられました。また、教育の基本中の基本は、「信頼して、任せて、待って、支える」とも話しておられました。まさに、児童主体の学校づくりを本校もめざしていますので、話は大変に盛り上がりました。来年度のどこかで保護者向けの教育講演会も約束いただいています。それこそ、皆さんで対話を重ねて、地域とともにあるよりよい学校にしていきたいと思っています。興味のある方は、苫野先生の著書『勉強するのは何のため？』『子どもたちに民主主義を教えよう』等をお読みください。

今年度もたくさんみなさまに見守られ、支えられ、子どもたちは大きく成長しました。様々な場面での教育活動にご支援、ご協力いただいた保護者のみなさま、地域のみなさまに心から感謝申し上げます。ありがとうございました。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。

3月 行事予定

1日(金)	登校指導 6年生を送る会 14:35 下校	
4日(月)	全校朝会 委員会	
5日(火)	参観・懇談（高学年）	
6日(水)	参観・懇談（低学年）	
8日(金)	ペアタイム最終 分会長会議	
11日(月)	14:35 下校	
12日(火)	校外集会 ※1	
13日(水)	3年校外学習（弁当）2年安全教室	
15日(金)	子ども卒業式（4・5・6年）給食最終(13:30 下校) ※2	
18日(月)	大掃除 歓送式 12:15 12:30 下校	
19日(火)	卒業式（1～5年休業日）	
20日(水)	春分の日	
25日(月)	修了式(11:00 下校) 春季休業日(～4/7)	

※1 校外集会は、登下校の安全について話し合う大切な時間です。基本的に児童は校区外通学児も含めて全員参加し、14時30分頃下校します。キッズスクエアはありません。

※2 給食終了後の18日, 21日, 22日は12時30分頃下校します。

※ 来年度の年間行事予定を裏面に掲載しております。



＜お知らせ＞

【卒業・進級記念品について】

PTAより卒業・進級記念品として、ハードルやボール、ライン引きなどの体育用具を寄贈していただきました。子どもたちの安全で楽しい体育の学習に活用させていただきます。

【教科書について】

新しい学年の教科書は、新年度の始業式後にお渡しいたします。ただし、今年度に使用していた教科書の中には、新年度も継続して使用する物がありますので、誤って廃棄することのないようお気をつけください。継続して使用する教科書の詳細は、各学年から春休みのしおり等でお知らせいたします。

【3～4月の転出について】

急な転校や転校予定が変わる際は、すぐにお知らせください。次年度の学級数が変わることがありますので、ご協力よろしくお願いいたします。

【3月分の給食費の引き落としについて】

引き落とし日は4月30日(火)です。卒業、転出等される方は、特にご注意ください。

裏面あり